

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRIPCION EN CORDOBA. Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

ADVERTENCIA.

En atención a la solemnidad de la Semana Santa, y siguiendo la costumbre establecida no se publicará el Diario el Viernes y Sábado.

Sección editorial.

DE LA PASIÓN DE JESÚS.

Aquel a quien venera el viento raudo y los profundos mares; a quien dan en la Escena, tributo en esplendor los luminares; Al que de paz y vida y santidad espléndida Luceña el orbe le apellida, Pontifice del bien, su fuente eterna; Y Dios le cree, y le llama constante tradición, con voz segura; y Salvador le aclama el tiempo volador, con la natura...

Cuando negro envolvía de las tinieblas el imperio al mundo, por la protérica impia del hombre audaz y su pecar inmundo oh maldad! arrojado se vió del patrio hogar, y a los Leones feroces condenado, y blanco a las injurias y baldone.

En el supuesto leño con oprobios la turba vil lo incitase y con pérvido ceño del rencor la ponzona en el vomita.

La muchedumbre ingrata gemitica abominable de pasea: le besa y le maltrata: y su rostro sagrado abofetea.

De burlas se le humilla; su cuerpo santo con crudeza azota: y sangre sin mancilla al golpe fiero de sus venas brota.

Ay cuánto está mudada

en el traje y semblante de aquel dia, en que le vi ensalzado

entre palmas y aplausos, a porfia,

Jerusalén, y en coro el autor de salvacion le proclamara;

y en caótico sonoro la ciudad como Rey la celebrara!

Ya todos le escarnecen, cual si de todos enemigo fuera, y agravios mil le ofrecen la consuña infame, en competencia fiera.

En su cabza santa de la culpa a los hombres justifica libre de mancha tanta, y su vida por ellos sacrifica.

Y víctima expiatoria de vario delinqüir, a los humanos las puertas de la gloria

Los suscriptores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

abre benigno con potentes matos en el santo madero sitiando sujeto con intenso sufrir, con pena amarga, purísimo cordero, agudas faltas de pagar se encarga. Con su sangre redime reemplazando una víctima execrable, al orbe á quien opriese la pena de un dilito abominable.

Francisco de P. Pavón.

Es versión libre de la oda latina 61^a, escrita por Benito Arias Montano, y publicada en la obra que con el título de *Humanæ salutis monumenta*, dio a luz en Amberes, oficina de Cristoval Plantino, en 1574 - un tomo 8.^a

Ya habían sucumbido mas de cinco generaciones desde la predicción de Zacarias, cuando el Rey prometido á Sion se presentó en las puertas de la Ciudad.

El reino que Daniel anunció tuvo principio en un pobre establo de Belén. El orgullo humano reviste sus obras de un estéril y efímero aparato: la verdad eterna no tiene mas atavios que su propia sencillez.

Confunde á los sábios el heredero de David con la voz de la verdad, abate á los grandes y á los poderosos con el alito divino de la caridad y del amor, y humilla á los negociantes profanadores del templo con la santidad de su doctrina.

La suprema autoridad de Jesucristo se manifiesta en todos los sucesos: resuelto estaba antes de los siglos que su muerte había de tener lugar en la fiesta solemne de la Pascua, y la entusiasta recepción de Jerusalén era el preludio de la sangrienta página que la Iglesia recuerda en estos días.

Pero antes de ella habían de compendiarse en los acontecimientos de la pasión del Hijo de Dios, las divinas enseñanzas que vino a anunciar al mundo.

La prisión de Jesus trajo su origen de la mas negra alevosía: el Divino Maestro recibe el falso osculo de su discípulo; la jordada de Getsemani, el bello y sublime espectáculo que ofrece la oración del Hijo de Dios rogando á su eterno Padre por el hombre, forma un terrible contraste con la maldad de este, con la mas repugnante de sus miserias, que es la ingratitud y la deslealtad.

Las pasiones inmóviles de las masas turbulentas se exacerbaron con la mas vil de las calumñas, espaciadas arteramente por los señobridos magnates, que temían perder su prestigio y su mando. La ambición humana suele recurrir con deploable frecuencia á tales medios para el triunfo: sionismo en sismología

combatir á la virtud. Las nobles y legítimas conquistas de esta inspiran recelo á los corazones corrompidos, y echan mano de la calumnia que es el arma de mejor temple que encuentran en el cielo de sus arsenales.

El alma de Herodes no se hallaba dispuesta á recibir la luz de la divina gracia y llama locura lo que no comprende. La ignorancia arrojó su blanca túnica sobre los hombres del que vino á anunciar la divina ciencia, cuyo menor beneficio habría de ser la civilización del mundo. Todo pretende sojuzgarlo el orgullo humano: á la ciencia que no alcanza, la llama locura, á la humildad bajeza, y á la generosidad cobardía.

Debia ser inmolado el Cordero de Dios y ponerse término á la proscripción de cuarenta generaciones, y una defeción abominable de los encargados en administrar justicia habría de ser el fácil instrumento del fanatismo de las turbas.

Pilatos, el juez débil y acomodaticio, cede á las preocupaciones vulgares y á las exigencias de actualidad por temor de perder la posición oficial con que se engrie.

Nada son para él sus convicciones legales ni el grito de su conciencia: cede... y su criminal contemporización lleva á Jesus á un afrentoso patibulo.

Cuan digna es á nuestros ojos la figura de los que ejerciendo el elevado sacerdocio de la justicia no temen arrostrar la impopularidad del momento, y solo atienden á las inspiraciones desapasionadas de su conciencia! Cuan pequeña, cuan pobre por el contrario la de Pilatos y la de los que sigan su infuia, su va-cilaunte y su meticolosa conducta!

Una corona de espinas guardaba el mundo al Rey de Reyes que había de exterminar los carros de Efraim: el apóstol del amor fué escarnecido por los rencores del pueblo; el génio de la humildad fué sacrificado por la soberbia; el que abria al mundo nuevos y desconocidos horizontes á la luz del astro de la caridad, fué víctima de las densas tinieblas del error y del egoísmo; el nuncio de paz y de union pereció entre los horribles bramidos de la discordia: por ultimo, el que vino á abrir al género humano las puertas de su eterno bien, fué crucificado por los hombres.

Cuantos cristianos siguen la torpe senda que dejaron abierta los Príncipes de los Sacerdotes! Temian al pueblo y olvidaban el santo temor de Dios: temian la indignación humana y no tenian en cuenta los fallos inde-

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

cuables e infalibles de la justicia divina.

El golpe del martillo retumbando desde el Gólgota por todos los ámbitos del mundo, corrió el velo de las sagradas escrituras, y anunció su redención al linaje humano, cuya mucha horraba la preciosa sangre que corría por el madero.

Jesus anuncia la consumación de su obra, y la última lágrima que brota de sus garzos y hermosos ojos es de amor, y de intercesión por sus verdugos: aquella lágrima divina era el germe de la caridad cristiana que caia sobre la tierra para fecundizarla.

Grande es la deuda que tenemos contraída: cada cual en su respectiva esfera todos debemos considerarnos obligados, como dice el apostol San Pablo, con el sabio y con el ignorante, pero muy señaladamente las personas que por su posición pueden ó deben contribuir á dar el ensanche posible al culto y á los sentimientos religiosos, puerto de la eterna dicha y base indestructible de nuestra existencia social.

Así tiene derecho á esperarlo el pueblo de Córdoba, que sin embargo de las horribles persecuciones que sus cristianos hijos experimentaron, ha tenido la dicha de no ver interrumpido su culto católico desde los primeros siglos de la Iglesia.

SENTENCIA DE JESUCRISTO.

Hé aquí una copia literal de la sentencia pronunciada por Pilatos contra el Redentor del mundo, de cuyo documento existe copia en el archivo de la real academia de la Historia. Esta bárbara sentencia, llena además de crueldad, de impropios y de calumnias, ha llegado hasta nosotros a través de los siglos; y respetada de las vicisitudes de los tiempos, se halló en el año 1580 una copia escrita en pergamo en la ciudad del Agüila (reino de Nápoles). Dice así:

«El año XIX de Tiberio César, emperador romano de todo el mundo, monarca invencible, en la Olimpiada CXXI y en la Eliada XXIV y en la creación del mundo según el número y comportamiento de los hebreos cuatro veces mil ciento ochenta y siete, y de la progenie del romano imperio el año LXXXIII, y de la liberación de la servidumbre de Babilonia el año MCCVII; siendo gobernador de Judea Quinto Servio, so el regimiento y gobierno de la ciudad de Hierusalem, presidente gratísimo Poncio Pilatio, regente de la baja Galilea, Herodes Antipa, Pontífice

del sumo sacerdocio, Caiphas; Alis Almuel magistris, del templo; Roban Anchabel, Frauchino Centauio, cónsules romanos; y de la ciudad de Hierosalem, Quinto Cornelio Sublima y Sexto Pompilio Rusto: en el m-s de marzo, el dia 25 de él.

Yo Poncio Pilatto, aquí presidente del imperio romano, dentro del palacio de la archi-residencia, juzgo, condeno y sentencio á muerte á Jesus, llamado de la plebe Cristo Nazareno, y de patria galileo, hombre sedicioso de la ley moisena, contrario al gran de emperador Tiberio César. Determino y pronuncio por esta que su muerte sea en cruz, fijado con clavos á usanza de reos, porque aquí congregando y juntando muchos hombres ricos y pobres, no ha cesado en reinover tumultos por toda la Judea, haciéndose hijo de Dios, rey de Israel, con amenazarles la ruina de Hierusalem y del sacro templo, negando el tributo á César, habiendo tenido aun atrevimiento de entrar con ramos y triunfo, y con parte de la plebe dentro de la ciudad de Hierusalem y en el sacro templo.

Y mando que se lleve por la ciudad de Hierusalem á Jesucristo, ligado y azotado, y que sea vestido de púrpura, y coronado de algunas espinas con la propia cruz en los hombres, para que sea ejemplo á todos los malhechores; y con él quieren sean llevados dos ladrones homicidas; y saldrán por la puerta Jagarda, ahora Antoniana, y que se lleve á Jesus al público Monte de Justicia, llamado Calvario, donde el crucificado y muerto, queda el cuerpo en la cruz como espectáculo á todos los malvados, y que sobre la cruz sea puesto el título en tres lenguas; hebrea, griega y latina (Jesus Nazarens, Rex Judeorum.)

Mando así mismo que ninguno de cualquiera estado ó calidad se atreva temerariamente á impedir la tal justicia por mi mandada, administrada y ejecutada con todo rigor, según los decretos y leyes romanas y hebreas, so pena de rebelion al imperio romano.—Testigo, de la nuestra sentencia. Por las doce tribus de Israel: Rabbain Daniel, Rabbaim Joannim, Bonicar, Barbasu, Labi, Petuculaní.

—Por los fariseos: Bulia, Simeon, Ronol, Rabbini, Mondaui, Boucurfossi.—Por los hebreos: Nitamberia.—Por el imperio y presidente de Roma: Lucio Sextilo, Amassio Chilio.»

CORTES.

SESION DEL 16 DE ABRIL.

Congreso.

El Señor Lafuente apoyó la proposicion que tenía presentada para que se modifique el artículo 6º de la ley del Ferro-carril de Palencia a Asturias. Tomada en consideracion esta proposicion pasó á las secciones, se procedió á discutir dictámenes de la comision de peticiones, y se promovió un debate muy interesante sobre la de un gran numero de propietarios e industriales de Madrid, llamando la atención del Congreso hacia las reformas que deben introducirse en la ley de inquilinatos para proteger los valores nacidos del crédito personal en el ejercicio de una industria cualquiera.

Inició el debate el Sr. Rascon, que encareció la gravedad del asunto, y tomaron parte en él los Señores Ministro de la Gobernación y Olózaga, que convinieron en la necesidad de adoptar los medios de establecer la debida armonia entre la propiedad material de los dueños de las fincas y la no menos sagrada que dentro de aquella pueden producir la constancia, la honradez y el crédito de los industriales. Dichas algunas palabras por el Sr. Calvo Asensio se aprobó que esta petición se tendrá presente en tiempo oportuno. Se aprobaron igualmente los demás dictámenes de la comision de peticiones sin debate alguno. Continuando la discusion del voto particular del Sr. Madoz sobre presupuestos, reanudó su discurso este Sr. Diputado, encareciendo la necesidad de que los Ferro-carriles se lleven por los centros productores á fin de que beneficiando por este medio á la agricultura pueda soportar esta las muchas cargas que sobre ella pesan. El orador recorrió todos los impuestos uno por uno para demostrar que la agricultura es la mas recargada de todas las industrias, y á las seis quedaba aun en el uso de la palabra.

Sección oficial.

—La GACETA del 18 contiene un real decreto concediendo á doña Juana Mendoza y González, viuda del segundo comandante don Rosendo Moiño y Casal, 4,000 rs. anuales de pension.

Otra real orden disponiendo queda sin efecto otra de 5 de Enero próximo pasado, por la cual se dió de baja en el ejercito al capitán graduado teniente que fué del regimiento infantería del Infante n.º 50, D. Félix Calzada y Pita.

Otra dando de baja al teniente del regimiento de infantería Fijo de León, don Manuel de la Peña y Souza.

Otra publicando el reglamento de Estado Mayor de plazas aprobado por S. M.

Otra concediendo á don Juan Francisco Iribarren, diez meses de término para hacer los estudios de un ferro-carril que pertenece de Valtierrillo, provincia de Madrid, enlace en el punto mas conveniente de la linea de Madrid a Valladolid.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—Entre doce y una de la noche del 12, se dejó ver una ráfaga de fuego en el horizonte, al Este de Barcelona; fue visible por algunos minutos y su color rojo era tan pronunciado como las llamas de una inmensa hoguera; su extensión debía ser de algunas leguas.

—SS. AA. los señores duques de Montpensier han señalado el 4 de mayo próximo para trasladarse á Sanlúcar de Barrameda. Segun parece proximamente á esa época saldrá tambien su Eminencia el cardenal Tarancón, á practicar la visita del arzobispado, en los puertos, debiendo recaer en Sanlúcar hacia la época en que habrá de verificarce el alumbramiento de S. A., que se calcula será á fines del citado mes de mayo, con el objeto de celebrar la ceremonia del bautismo del ilustre vástago que va a aumentar el cre-

cido número de hijos ilustres de Sanlúcar.

—La Coruña está consternada con una espantosa catástrofe ocurrida el 10 en aquel puerto. La lancha del práctico del mismo salió á remolcar el vapor *Maria Estuardo*, y perecieron los siete hombres que la tripulaban, dejando todos en el mayor desamparo á sus familias. En la Coruña se ha abierto una suscripción para socorrer á estas.

ESTRANGERAS

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 14. El jueves se disuelve el Parlamento. El gabinete de Viena acepta el Congreso a condición de que tenga por base el protocolo del celebrado en Aquisgrán en 1818 y el desarme general.

El conde Buol ha variado ademas algunos de los puntos propuestos. Respecto al primero, pide que el Congreso se ocupe solamente de los medios de obligar al Piamonte a cumplir sus deberes internacionales.

Segundo. Que los detalles relativos á la evacuación de los Estados Pontificios y á la adopción de las reformas propuestas, no correspondan mas que á las naciones interesadas.

Tercera. Que la validez de los tratados con Austria no sea puesta en tela de juicio.

Cuarto. Que no se alteren los tratados concluidos en ejecución de los de 1815.

Bucharest 16. Se ha descubierto un complot contra la vida del príncipe Couza. Los autores, se dice que austriacos, han sido acogidos con su máquina infernal. Son nueve.

Turin 16. Azeglio va á París y Londres con una misión extraordinaria relativa á la cuestión del dia.

Londres 16. Se ha aplazado al lunes la comunicación relativa á la cuestión europea.

Se han votado gracias al ejército de la India.

Se asegura que un desarme general procederá á la reunión del Congreso.

Viena 16. Se dice que ha obtenido buen éxito en Berlín la misión del archiduque Alberto.

Hoy se designa á Carlsruhe como la ciudad elegida para el Congreso.

París 16. Los periódicos de hoy insertan integras las proposiciones inglesas para el Congreso, y las contraproposiciones del gobierno austriaco.

Escriben de Berlín que, si Austria continúa poniendo obstáculos, se reunirá el Congreso con los representantes de las cuatro grandes potencias.

—El *Moniteur* ha publicado una nota muy importante, en la cual se manifiesta á la confederación germánica, que el gobierno francés protesta contra todo pensamiento ambicioso respecto á la Confederación: que su política reprueba toda adquisición por conquistas, y quiere lo mismo en Alemania que en Italia, que las nacionalidades reconocidas por los tratados se mantengan y se fortifiquen por sí mismas, porque considera esta como una de las bases esenciales del orden europeo.

Sin embargo de todas las dificultades que de dia en dia parecen hacer mas espesa esta cuestión, la diplomacia no renuncia todavía á la

esperanza de obtener una solución pacífica. De Berlín escriben al *Diario de Frankfurt*, que Rusia insiste vivamente en que el Congreso se reúna lo mas pronto posible, asegurándose también que á quien mas instancias dirige con este objeto, es á la corte de Viena.

—Una correspondencia de la bahía de Sacrificios, fecha 3 de marzo, dice que apenas se supo en Veracruz que Miramón se ponía en marcha contra esta plaza, todos los habitantes de ella que no eran gentes de armas tomadas, huyeron cada cual por su lado, no habiendo quedado en Veracruz mas que una guarnición de 1,500 hombres, unos 1,000 habitantes y algunos centenares de extranjeros.

—Cartas de Nueva-York, fecha 22 de marzo, dicen que la pretendida derrota de Miramón fué un rumor inventado para estimular al presidente Buchanan en favor de la causa de Juarez. Esta visto que en América lo mismo que en Europa no perdonan medio los revolucionarios para producir alarma, alterar la tranquilidad y sorprender á los crédulos.

—De un invento de interés tenemos que dar cuenta, que está llamado a prevenir los numerosos y terribles accidentes de que son teatro todos los días los establecimientos industriales. Aludimos al aparato que ha inventado y ejecutado Mr. Dutuit, con cuyo empleo se harán imposibles las desgracias que resultan á causa de prenderse en los numerosos engranajes de las máquinas, los vestidos ó los miembros de los operarios que con ellas trabajan.

Según la descripción que insertan los periódicos franceses, este aparato consiste en una rueda dentada, cuyo eje móvil se mantiene por medio de un contrapeso, en la posición que requiere el engrane de los órganos que les trasmitten el movimiento, disposición que se encuentra calculada y dispuesta de tal suerte, que el menor exceso de resistencia destruye el equilibrio del contrapeso y produce la elevación del eje y de la rueda que desprendiéndose por consecuencia del engranaje, detiene el movimiento que comunicaba á la máquina.

—El gobierno francés ha recibido el despacho del almirante Rigault, en el que se da cuenta del ataque y toma por los aliados de Saigon, en Cochinchina. El éxito, según el parte del almirante fué completo: nueve fuertes, bien defendidos fueron sucesivamente cañoneados por la artillería de los buques, y tomados después por asalto por las compañías de desembarco. Los enemigos perdieron mucha gente y los aliados no tuvieron mas que un corto número de heridos. La artillería de bronce y de hierro, la pólvora y los materiales de guerra de toda especie cogidos en Saigon, prueban que aquel era el arsenal mas provisto de los annamitas. Los mandarines de todas las inmediaciones de Saigon, fueron aterrados. El mismo dia que Saigon era atacado por los aliados, los annamitas quisieron tomar la revancha, tomando las posiciones de Tura, ocupadas por los aliados, pero fueron rechazados con perdidas con-

siderables. El almirante francés hace grandes elogios de las tropas españolas.

Escriben de Jerusalén, a fines del pasado, acerca de un importante descubrimiento que a ababa de hacerse en las inmediaciones de Belén, en el sitio mismo en que, según la piadosa tradición, se apareció el ángel del Señor a los pastores para anunciarles el nacimiento del Mesías. Parece que al hacer algunas excavaciones en un sitio no lejos del pueblecito, hacia la parte de Levante y a igual distancia del santuario tradicional de dicha aparición, se han descubierto, a algunas varas de profundidad, las ruinas de un *immenso* convento, cuya construcción se remontaría al tiempo de San Gerónimo y de la viuda romana Santa Paula. En estas ruinas se distingue perfectamente las señales de restauraciones hechas posteriormente en el edificio, las unas por Santa Elena, y por los Cruzados las otras. Las cisteras, que son inmensas, se hallan perfectamente conservadas. Se ha descubierto ya el pavimento de mosaico de muchas habitaciones del convento, y el de la iglesia y el de los subterráneos, que según los indicios es de mármol, cuentan en que se descubrirá en breve. Dicen que es tan grande el entusiasmo que ha ocasionado en los fieles este descubrimiento, que de los pueblecillos inmediatos se presentan todos los días para trabajar gratuitamente. Los árabes designan el sitio donde están estas ruinas bajo el nombre de «Siar-el-Gaem», esto es, «el paso de las ovejas», porque se halla rodeado de una multitud de grutas bastante profundas, en donde los pastores van a refugiarse con sus rebaños. No lejos de estas cabernas hay una gran cisterna que data del tiempo de los hebreos.

En Cincinatti (Estados Unidos) acaba de acontecer un suceso muy extraño. En la noche del sábado al domingo 13 de marzo, a cuatro ó cinco leguas de Cincinatti cerca de Centerville, un individuo se ocupaba en desenterrar un cadáver para venderlo en la ciudad, en la escuela de anatomía. Nuestro hombre colocó el cadáver en un saco que arrastró tras de si por medio de una cuerda; llegado á la pared del cementerio pasó la cuerda alrededor del cuello con el objeto de poder subir con comodidad la pared y tener las manos desembazadas. Hasta aquí, todo fué bien; colocó el ladrón sobre el caballote de la pared y perdiendo el equilibrio cayó al otro lado sin tener tiempo para quitarse la cuerda del cuello. Puede adivinarse lo que ocurrió después: el cadáver detenido contra la pared no soltó la cuerda, y el discreto que de este modo vino a interrumpir el descanso de la tumba, fué hallado muerto al amanecer del siguiente día por los primeros habitantes que acertaron a pasar por aquel punto.

Gaceta.

— **EL LA PROTEJA.** — La primera locomotora que ha de llegar á esta

capital el sábado, que es al fin el dia acordado para su entrada, será la que lleva por nombre *S. Rafael*, cuya elección ha sido muy oportuna. Vendrá segun hemos oido, adornada con flores y banderines de diversos colores, así como los carroajes que la sigan.

— **PROCESIÓN DE JESÚS.** — Mañana a las siete de la mañana saldrá de su Iglesia la lucida procesión de Ntro. Padre Jesús Nazareno, en la que acompañarán á la efigie de dicha Imagen las de Ntra. Sra. de la Soledad, S. Juan, la Magdalena y la Verónica, precedidas del Pendón y despues el estandarte de la Cofradía llevado por tres Sres. Curas Párrocos. Formarán la procesión, ademas de su Iltre. Hermandad, los Colegios de S. Pelagio y Ntra. Sra. de la Asunción, el Comercio, los Iltres. Colegios de Escribanos y Plateros, el número de Procuradores, y los individuos de las tres nobles facultades de Medicina, Cirugía y Farmacia. También asistirán dos bandas de música y una de ellas tocará varias marchas fúnebres que ha escrito y dedicado á la Hermandad su Director D. Bernardo Rosell. La estación será la siguiente: calle de Carchenilla, Plaza de S. Agustín, calles de la Fuencalada y Carnicerías, cuesta de la Zapatería, calles del Arco Real y Letrados, Parroquia del Salvador, calles de Sta. Victoria, los Estudios y Sta. Ana. Cuesta de Pedregosa, calle del Baño, Puerta del perdón, Crucero de la Catedral, Puerta de Sta. Catalina, calles de la Encarnación, Sta. Clara, Caldereros, Cruz del rastro, calles de la Feria, Librería, Ayuntamiento, puerta principal de San Pablo, puerta del hierro de dicha Iglesia, calle de San Pablo, de San Andrés, del Lodo, del Arroyo y á la Ermita. A juzgar por los preparativos, creemos que este año se celebrará con la mayor brillantez este solemne acto religioso.

— **SANTO ENTIERRO.** — La Procesión del Sto. Entierro irá por la carretera acostumbrada, hasta la Catedral, de donde, saliendo por la Puerta de Sta. Catalina, seguirá á las calles de la Encarnación, Sta. Clara, Caldereros, á la Cruz del rastro, siguiendo despues por las mismas calles que en los años anteriores. Esta innovación parece que es á causa del mal estado del piso de las calles del Marjal quebrado y Pescadería.

— **TEATRO.** — Parece que empezará la nueva temporada con la zarzuela *El Sargento Federico*.

— **SEÑAL.** — La que han de hacer las campanas de la Catedral anunciando la bendición papal del Domingo, será secundada con un repique en las parroquias del Salvador, S. Andrés y S. Pedro.

— **VIAJE.** — Ayer salieron con dirección á Sevilla por el ferrocarril los Sres. D. Esteban León y Medina, D. Juan García Torres, y otras muchas personas de esta capital.

— **NOVILLOS.** — Se prepara una magnifica corrida de novillos de muerte para la tarde del 24 del corriente, en la que se lidiarán dos de la ganadería del Sr. D. Rafael José Barbero.

yo y cuatro del Sr. D. Bartolomé María López, oriundos de la ganadería del Sr. Conde de Villamanrique. Los espadas serán Manuel Fuentes (1) Bocegona y Francisco Rodríguez (2) Canqui, que tendrán á su cargo una lucida cuadrilla de Picadores y Bandilleros todos de esta Capital. Los precios son bastante modicos y la animacion que se advierte para la próxima Pasqua, promete un buen resultado á la empresa que ha tomado á su cargo esta función.

— **LA CARIDAD.** — En el ultimo sermon que dirigió á los fieles en la Santa Iglesia de la Catedral nuestro Exmo. e Ilmo. Prelado citó como un modelo digno de imitarse en la práctica de aquella sublime virtud, á las conferencias de S. Vicente de Paul, haciendo saber la grande estima que las tenía y revelando la gran satisfacción que sentía al verlas generalizadas en todos los pueblos de la Diócesis.

— **CALOS.** — El precio medio que han tenido en esta provincia durante la segunda quincena de Marzo último, es el siguiente: arroba de aceite 39 rs. y 29 cts. id. de vino 24 y 3, y de aguardiente 57 y 34.

— **ES LAUDABLE.** — Se ha restaurado el humilladero del Sto. Cristo del Pretorio, á expensas de la Sra. Herández, primera triple de la compañía del teatro de esta Capital. Desearemos poder citar todos los días hechos de esta clase.

— **SEGUNDOS EN BAJA.** — Hé aqui el estado de los nacimientos, defunciones y casamientos que han tenido lugar en el mes anterior. Nacimientos 97, defunciones 109, casamientos 26. Aunque en menor proporción que en los meses anteriores, siempre ha disminuido la población, siendo doce mas los muertos que los nacidos.

— **A LOS ASPIRANTES.** — En el Boletín oficial de esta provincia se anuncia la vacante de la plaza de médico-cirujano de Horuachuelos, dotada con 4.000 rs. anuales. Hasta el dia 16 de Mayo próximo se admiten solicitudes.

— **NINGUNA ES MÍA.** — Hé aqui algunas máximas y sentencias sacadas de los escritos de varios hombres sabios.

— En la vida del hombre, el capitulo mas largo es el de las adversidades.

— De dos hombres iguales en fuerza, el que tiene razón es el mas fuerte.

— Es preciso redencionar muchas veces lo que no se puede hacer mas de una vez.

— Astrostrar la muerte para vivir en la historia, es dar toda su sangre por una gota de tinta.

— El mal humor produce la impaciencia; la impaciencia la cólera; la cólera el arrebato; el arrebato la violencia; la violencia el crimen; y por esta insensible gradación se pasa de un sillón al cadalso.

— La gravedad es un misterio del cuerpo inventado para encubrir los defectos del alma.

— La ignorancia es la mayor enfermedad del género humano.

— Los grandes crimenes casi siem-

pre han sido cometidos por célebres ignorantes.

Boletín religioso.

Hoy, S. Anselmo, obispo y doctor. Mañana. S. Soterio y S. Cayo, padres y mártires.

Pasado mañana. S. Jorge, mártir. Hoy rezá la Iglesia de la fiesta in *casa Domini*, con rito doble de primera clase y color morado. — Mañana de la fiesta in *Parasceve*, con igual rito y color negro. — Pasado mañana del Sábado Santo, con el mismo rito y color morado.

— **JUBILEO CIRCULAR.** — No lo hay en estos tres días.

— En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el sermon de Mandato en latín en la sala Capitular, el Sr. Dr. D. Joaquín Portal y Ramírez, rector del colegio de Santa Victoria; y en el coro en castellano, el Sr. D. Antonio Charqueyo y Román, cura propietario de la parroquia del Salvador. Mañana á las cuatro de la madrugada predicará el sermon de Pasion, el Sr. don Juan Gómez Mira, beneficiado de la expresada Sta. Iglesia.

— Hoy sesió dia del solemne septenario que Ntra. Sra. de las Angustias consagra su ilustre hermandad en la Iglesia de S. Agustín á las 9 de la noche; predicator el Sr. D. José del Carpio, cura teniente de la parroquia de S. Lorenzo, terminándose con un *Miserere* cantado. — Mañana á las 10 de la mañana de la cuestión de la Iglesia, concluyéndose con un solemne *Stabat Mater*.

— Hay habrá sermon de Institución en las iglesias siguientes. — En la de Sta. Marina, el Sr. D. Mariano Martínez, á las 9 y media. — En la de S. Antón, el mismo á las 10 y media. — En la de la Ajerquia, el Sr. D. Manuel Molina. — Y en la de la Magdalena, el Sr. D. José de Ces.

— También habrá hoy sermon de Pasion en las iglesias siguientes. — En la de S. Pedro, á las seis de la tarde, el Sr. D. Sebastián García Jurado. — En la de S. Pablo, á las oraciones, el mismo. — En la de S. Lorenzo, á las siete y media de la noche, el Sr. D. Francisco Osuna. — En la de la Ajerquia, á las oraciones, el Sr. D. Manuel Molina. — En la del Espíritu Santo, á igual hora, el Sr. D. Agustín Moreno. — En la de Santiago á la misma hora, el Sr. D. Andrés Millán. — En la de S. Hipólito, á las ocho, el Sr. D. Francisco Rodríguez Martos. — Y en el Santuario de Scala-crucis, el Sr. D. Antonio Soto.

— En la de S. Babilio se celebrarán los Divinos Oficios, á las 9 de la mañana.

— Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral. — Mañana Ntra. Sra. de la Luz, en Sta. Marina. — Pasado mañana, Ntra. Sra. de las Angustias, en S. Agustín.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 16 de Abril — 3 por 100 consolidado a 41.55 y el ditterido a 31.5

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 19 de Abril á igual hora del 20 del mismo.

ALHONDIGA. — Trigo... 24 62
Cebada... 6 40

FUERA DE LA ALHONDIGA. — Trigo... 40 66
Cebada... 80 68

— **Por las secciones anteriores.**

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1859.

Imp. y Lit. de D. Fausto García Tres Editor.

